



奥三谷区・尉ヶ畑区に、小型除雪機械を貸与

市では、大型除雪機械で対応できない幅員の狭い道路や歩道・通学路について、地区に除雪機械を貸与し、生活に必要な道路の確保をしていただいています。

本年度、新たに奥三谷区にハンドドーザ（歩行型・除雪幅0.8m）を、尉ヶ畑区にホイールローダ（乗用小型3t級）を貸与することとなり、11月29日に配置式及び業者による運転操作の説明が行われました。

これにより、地区に貸与する除雪機械は、合計106台（乗用型59台、歩行型47台）となり、市内84地区の皆様を除雪作業をお世話になります。



▲地区に貸与されるハンドドーザ（手前）及びホイールローダ（奥）

久美浜婦人センター前に、農産物直売所を設置

久美浜二区振興会では、人の交流・にぎわいを創り出すため、11月から毎月第1・第3土曜日に、久美浜婦人センター前で無人販売の農産物直売所を始めています。ぜひお立ち寄りください。

現在、随時自家農作物を出荷いただける方を募集しています。詳しくは久美浜婦人センター（82-1146）へお問い合わせください。



▲多様な農産物が並ぶ

▼時には販売スペースからはみ出ることも

令和2年国勢調査 人口等基本集計が公表されました！

総務省統計局が、令和2年10月1日現在で行った「令和2年国勢調査」の人口等基本集計が、11月30日に公表されました。

これによると、京丹後市の人口（右グラフ青線・左目盛り）は50,860人と、前回調査（平成27年）から4,194人の減少、久美浜町の人口（右グラフ赤棒・右目盛り）は8,842人と、前回調査から757人の減少となりました（上表）。

また、高齢化率（65歳以上人口の占める割合）は、京丹後市が38.2%と、前回調査から2.9ポイントの増加、久美浜町が41.9%と、前回調査から3.5ポイントの増加となりました（下表）。

今後、人口流出を抑え、U・Iターン者や交流人口を増やすとともに、各地域においても、地域活動が持続できる取組みが求められます。



人口 (人)	H17	H22	H27	R2
京丹後市	62,723	59,038	55,054	50,860
久美浜町	11,097	10,331	9,599	8,842
高齢化率	H17	H22	H27	R2
京丹後市	28.0%	30.9%	35.3%	38.2%
久美浜町	32.6%	34.6%	38.4%	41.9%

「水源の森づくり」を学ぶ校外学習を実施！

10月27日、久美浜一区自治会では、久美浜小学校4年生の校外学習の一環として、「水源の森づくり」を紹介するとともに、管理作業を見てもらいました。

当日は、久美浜町引土（新町）の「水源の森」で、同自治会の井藤振興部長や同振興部の東さんが、森づくりの意義やその活動を自治会が行う理由などを説明した後、振興部員等が、広葉樹の下刈り及び野生動物ネット支柱の補修などの管理作業を実演しました。

参加した児童からは、森林のことだけでなく、貯水池や環境のことなど、多くの質問がありました。

振興部の東さんは、「このような取組みを通して、森づくりへの理解を広げ、地域の取組に発展させたい」と話しておられました。



▲井藤振興部長の説明を聞く児童

久美浜まるごと実践会議、提言書を提出



▲市長に提言書を手渡す友松会長(右から2人目)

にいっそう適切な空間となるよう、行政と市民が連携して取り組むこと」、「②丹後の地域資源の活用と地域活力の向上に資する場となるよう、多面的な検討を行うこと」を提言しました。

今回の提言を踏まえ、同ワークショップ出席者や地域の皆さんで協力し、久美浜の賑わいづくりのために考案されたプロジェクトの実現に向け、具体的な活動が進むことが望まれます。

10月19日、久美浜まるごと実践会議では、「久美浜湾周辺をおもしろくするワークショップ」でのアイデアなどをまとめた提言書を市長に提出しました。

当日は、友松会長、和田副会長、谷口顧問が出席し、「久美浜コラボ構想」として6つのプロジェクトが考案されたことを報告するとともに、アメニティー久美浜公園について、「①住民や来遊者にとって、久美浜の自然景観や歴史の魅力を体感できるとともに、諸活動を行う際

持続可能な地域づくりに向けて、研修会を開催



▲研修会講師の馬袋さん

久美浜町区長連絡協議会・久美浜町活性化連絡協議会では、将来にわたり「元気に楽しく住みやすい地域づくり」を目指して、11月26日に、久美浜市民局で合同研修会を開催しました。

研修会では、朝来市与布土地域自治協議会から、つながりの郷部会長・若者の移住推進プロジェクトサブリーダーとして活動しておられる馬袋 真紀さんを講師に迎え、同協議会での取組みについてお話しいただき、多様な人に自治会活動に参加いただくためのヒントをご紹介いただきました。

今後も引き続き、持続可能な地域づくりに向けて、各地域で検討が行われていく予定です。

久美浜市民局は、12月29日（水）～1月3日（月）は閉庁します。